

# Sonderpädagogisches Förderzentrum Erlangen



Standort: ☒ Liegnitzer Straße 24 91058 Erlangen  
Standort: ☒ Stintzingstraße 22 91052 Erlangen

An die  
Stadt Erlangen  
Schulverwaltungsamt/Leiterin Fr. Bayer  
Michael-Vogel-Str.1d  
91052 Erlangen

- Schulvorbereitende Einrichtungen
- Diagnose- und Förderklassen
- Unterricht nach Lehrplan PLUS Grundschule
- Unterricht nach Lehrplan PLUS Mittelschule
- Unterricht nach Rahmenlehrplan Lernen
- Mobile Sonderpädagogische Dienste
- Mobile Sonderpädagogische Hilfen und
- Beratungsstelle

Erlangen, den 18.01.2018

## Antrag auf Vergabe eines Schulnamens

Sehr geehrte Frau Bayer,

auf diesem Weg möchte ich für das Förderzentrum Erlangen mit den beiden Standorten in der Liegnitzer Straße und der Stintzingstraße einen gemeinsamen Schulnamen beantragen.

In einer Gesamtkonferenz der Kollegen aus beiden Schulhäusern am 28. 11. 2017 um 13.30 Uhr (Einladung s. Anlage) wurden 10 Vorschläge eingebracht und durch entsprechende Plädoyers untermauert. In einem anschließenden „Open Space“ prüften die Kollegen die Vorschläge auf Herz und Nieren und hielten ihre Gedanken auf Plakaten fest. Diese standen anschließend eine Woche zur Verfügung und jeder Kollege hatte mit 3 Punkten Gelegenheit sich für einen oder mehrere Namen zu entscheiden. Mit breiter Mehrheit aus beiden Häusern wurde der Name

### Otfried Preußler Schule

favorisiert.

Durch die Sitzung des Schulforums am 14.12.2017 wurde diese Wahl durch Vertreter des Elternbeirats und der SMV bestätigt.

Der Sachaufwandsträger wird mit meiner Unterstützung am 01.02. oder am 15.03.2018 im Bildungsausschuss der Stadt Erlangen das Anliegen vortragen um zu dem erwünschten Beschluss zu kommen.

Der Bezug zu diesem Namen besteht in unserer großen Wertschätzung für die Werke des Autoren, die sowohl für jüngere Kinder („Der Räuber Hotzenplotz“, „Die kleine Hexe“) als auch für Jugendliche („Krabat“) geistige Nahrung bereit hält. Seine Bücher verstand Preußler nicht als flammende Beiträge zur Zeitgeschichte. Vielmehr wollte er „nichts weiter, als den Lesern Spaß zu machen“, wie er nach Angaben des Verlages einmal schrieb, „sie in der Kunst des Lachens zu üben, ihrer Fantasie Nahrung zu geben, sie in ihrem natürlichen Lebensmut zu bestärken“.

# Sonderpädagogisches Förderzentrum Erlangen



Wir finden, dieses Anliegen passt besonders gut zu einem Förderzentrum!

Der Wunsch vieler Eltern nach einem neutralen Schulnamen ist auch sehr stark auf das Bedürfnis zurückzuführen, dass die Kinder bei der Nennung ihres Schulnamens keine Diskriminierung erleiden. Der Titel „Sonderpädagogisches Förderzentrum“ ist für viele Kinder zu kompliziert und legt sofort nahe, dass die Kinder dort besondere Schwierigkeiten haben. Das soll durch den neuen Schulnamen vermieden werden.

Deshalb erbitten wir auch von rechtlicher Seite die Zustimmung zu diesem Namen.

Als denkbarer Zeitpunkt wäre der Beginn des kommenden Schuljahres 2018/19 angedacht.

Mit freundlichen Grüßen

B. Riehl-Apel, Schulleiterin